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Kleine Anfrage 

 

Öffentlicher Verkehr: Gibt es Optimierungsbedarf? 
 

Sehr geehrte Damen und Herren Regierungsräte 

 

Mit dem Fahrplanwechsel vom 13. Dezember 2015 wurde das Angebot des öffentlichen 

Verkehrs im Kanton Schaffhausen stark verändert. Einerseits wurden mit der 

Inbetriebnahme der letzten Etappe der S-Bahn Schaffhausen die Fahrpläne auf 

überregionale und internationale Verbindungen abgestimmt, andererseits wurden 

Sparmassnahmen im Bereich des öffentlichen Verkehrs umgesetzt. Es ist noch zu früh, 

um abzuschätzen, ob sich der neue Fahrplan bewährt und von der Bevölkerung auch 

entsprechend genutzt wird. Anhand des Fahrplanangebotes und der Rückmeldungen der 

Bevölkerung lassen sich aber wichtige Tendenzen und notwendige Massnahmen 

abschätzen.  

 

In diesem Zusammenhang bitte ich den Regierungsrat folgende Fragen zu beantworten: 

 

1. Wie wurde das neue Fahrplanangebot von den Gemeinden und der Bevölkerung 

aufgenommen? Welches sind die Hauptkritikpunkte? 

 

2. Sind alle Anschüsse von und in die Region Schaffhausen befriedigend? Auf 

welchen Strecken gibt es Optimierungsbedarf? Welche Massnahmen sieht der 

Regierungsrat vor und bis wann kann die Bevölkerung mit Verbesserungen 

rechnen? 

 

3. Sind alle Ortschaften gleichwertig an das öffentliche Verkehrsnetz angeschlossen? 

Als objektiver Indikator sollen die Anzahl Verbindungen pro Tag aufgeschlüsselt 

nach Ort und Einwohnerzahl aufgelistet werden. Gibt es Gemeinden mit 

Optimierungsbedarf oder im Quervergleich ungenügender Anbindung? 

 

4. Welche Massnahmen sieht der Regierungsrat bezüglich Angebot und Finanzierung 

des öffentlichen Verkehrs in den nächsten Jahren vor und wie entwickelt sich 

diesbezüglich die Bundesbeteiligung? Wird das kantonale Budget 2016 nach 

Abschluss des Bestellverfahrens ausgeschöpft? 

 

Für die Beantwortung der Fragen bedanke ich mich im Voraus. 

 

 
Martina Munz 


